



**Comité Départemental de Basket-Ball de l'Allier**

*Siège social* : 12, rue du Capitaine – 03200 Vichy

Tél. : 04 70 98 10 44 - Fax : 04 70 98 77 32

e-mail : [cd03basket@aol.com](mailto:cd03basket@aol.com) ou [cd03basket@gmail.com](mailto:cd03basket@gmail.com)



# ASSEMBLEE GENERALE

SAISON 2022 -2023

CREUZIER LE VIEUX 17 JUIN 2023

## RAPPORT MORAL

Président – Secrétaire

Trésorier

Il y avait bien longtemps que nous n'avions débuté une Assemblée Générale par un hommage aux personnes disparues et malheureusement cette saison fut vraiment une année noire pour le basket Départemental avec les disparitions de :

Joël DUPAS – Ancien arbitre – Elu sur de nombreux mandats à la Ligue d'Auvergne itou au niveau du Comité Directeur départemental où il fut responsable de la CDAMC mais également chargé des formations « arbitres » qu'il géra impeccablement.

Robert CHEVALIER – La disparition surprise ! – Cette saison il avait fait le choix de partir sur une coprésidence au sein du SCA Cusset car fin juin il souhaitait prendre une retraite bien méritée. Ancien membre du Comité Directeur départemental, il dirigea notamment la commission Minibasket, et sur la dernière année du précédent mandat il fut notre Trésorier.

Michel MINGOT – Ancien Président du BC Varennes, il fut le premier élément de la fusée qui déclencha le renouveau du basket local.

Hélène LANOIZELE – Ancienne dirigeante très active au sein du Bellerive BC. Pour les après matchs, et pour le bien-être des enfants, elle passait ses week-ends derrière la buvette à faire des crêpes.

Et dernièrement, Roland MASTON – Un ami – Ancien dirigeant de la JA Vichy où il occupa de nombreuses fonctions dont la dernière et pas la moindre « Dirigeant de l'équipe 1 » qui à l'époque évoluait en NM1 puis en PROB et comme Roland m'aimait bien quand il quitta le navire il s'empessa de me refiler la patate chaude, quel « brave homme » !

## **Bilan de la saison**

### **Pour débiter cette litanie nous commencerons par les points positifs**

Il aurait été dommage que nous ne suivions pas le mouvement et comme l'ensemble du Basket national nous enregistrons une hausse importante de nos licenciés plus 354 (N-1 : 2 248 – N : 2 602). Au niveau des licences « Contacts OBE » nous arrivons à 1 125, ceci récompense le travail réalisé par notre Conseiller Territorial et les éducateurs des clubs partenaires.

En fin de saison dernière, nous partions sur un objectif de 2 500 licences au terme de la mandature (2024), objectif largement atteint en une saison. Un succès total !

La raison de cet apport ? Mystère, nous cherchons encore !

Mais le plus dur reste à faire, nous devons maintenir cette progression et je ne vous cache pas que je suis un peu inquiet, car les gymnases ne fleurissent pas du jour au lendemain, les disponibilités des salles non plus, les créneaux horaires ne changeront pas, les éducateurs seront les mêmes et des vieux bénévoles favoriseront le jardinage ou la bicyclette électrique et ne seront pas remplacés.

En résumé, comme d'habitude vous allez devoir faire avec les moyens du bord en aménageant vos entraînements en surchargeant de travail vos éducateurs et bénévoles dans le but de satisfaire tout le monde.

Au niveau national notre comité se classe 69<sup>ème</sup> /98, mais ne désespérons pas nous sommes à une portée de fusil du Comité du Nord qui occupe la 1<sup>ère</sup> place avec 29 775 licenciés.

Attention le Nord, nous sommes sur une dynamique positive, normalement en l'an 3 000 nous vous parlerons les yeux dans les yeux.

Au niveau des clubs, la JA Vichy avec 373 licenciés se classe 145<sup>ème</sup>, elle aussi très proche du leader Le Chesnay – Versailles 78 qui clôture à 972 licences.

Maintenant, il est facile de frôler les 1 000 licenciés quand vous disposez d'un grand château avec une galerie des glaces immense où vous pouvez installer dans la largeur dix terrains de basket et je ne vous parle pas des possibilités pour le 3x3 avec les allées des parcs et jardins extérieurs.

En résumé l'histoire de France et son architecture ne vous facilite pas la tâche.

Autre point positif, les formations « arbitres départementaux » et « brevets fédéraux » où cette saison nous avons pu mettre en place deux sessions.

Maintenant nous resterons réalistes, la nouvelle réglementation fédérale sur la formation « arbitre » facilita grandement les choses, mais une question demeure : Qui officiera réellement la saison prochaine ? – Réponse dans le bilan de fin de saison prochaine.

Pour nos nouveaux arbitres départementaux qui officieront à la rentrée, le Comité offrira à chacun une chemise arbitre et un sifflet.

Pour les Brevets fédéraux la mise en place de deux sessions sur les 3 BF fut facilitée par l'apport de stagiaires du CD63 car pour le CD03 le bilan est toujours le même nos licenciés ont la science infuse et ils traînent des pieds pour s'inscrire aux formations, mais bon il y a du mieux.

Le 3x3 – Il y a du bon et du moins bon mais nous verrons le moins bon plus tard !

Le positif – Maintien des plateaux qualificatifs et du plateau final pour les seniors – Là aussi, les équipes traînent les galoches pour participer aux plateaux qualificatifs mais surprise sur le plateau final les équipes qualifiées veulent toutes gagner et nous proposent des beaux duels ceci prouve au moins que nous sommes dans le vrai avec cette formule.

La grande satisfaction de la saison, le 3x3 jeunes où en dehors des U18 Filles nous avons enregistré plus d'une dizaine d'équipes sur chaque catégorie et là aussi les équipes qualifiées pour les finales (support de la journée nationale du 3x3) nous offrirent de belles rencontres.

Il y a certainement des choses à améliorer et nous allons le faire en revanche-vous de votre côté il serait sage d'aborder le 3x3 sur vos entraînements notamment sur ceux qui précèdent un plateau. Notre Coupe départementale SM et SF où cette saison nous avons ouvert la porte aux équipes régionales, bilan positif car un grand nombre participa aux festivités. Le seul point noir, le calendrier sportif régional qui ne nous facilita pas la tâche mais avec la bonne volonté de chacun nous arrivâmes au terme de la compétition.

Un grand merci à l'équipe de l'IE de la CTC du Bourbonnais qui malgré une rencontre qualificative R3 le dimanche accepta de disputer la finale de la coupe le samedi.

Nos sélections U13 qui obtinrent un classement honorable (10<sup>ème</sup> pour les deux équipes) au TDE à Voiron en décembre et 2<sup>ème</sup> au RIC à Brioude en novembre.

A savoir que pour la sélection filles après concertation avec la responsable du pôle nous avons fait le choix de laisser au repos un élément important du groupe dans le simple but de ne pas trop user physiquement cette jeune fille qui figure déjà sur les tablettes de la DTN.

Pour les sorties et entrées au pôle secteur « ouest » notre CT fait un bilan complet dans son rapport. Un gros + également avec le « basket école » avec notamment la mise en place fin mai d'une action découverte du basket sur le bassin Moulinois où des thèmes spécifiques furent abordés : Basket école - Basket collègue et lycée (Tournoi 3x3) – Basket santé et sport adapté.

Pour clore le positif, le challenge benjamins où cette saison deux éléments de la JA Vichy représentèrent l'Auvergne (pardon le Bourbonnais) lors de la finale nationale et toutes nos félicitations à Cian GEORGES qui termine 4<sup>ème</sup> chez les garçons et à Alix FAVE qui elle se classe 16<sup>ème</sup> chez les filles.

### **Les points négatifs**

Le calendrier des compétitions régionales qui ne nous facilite pas la tâche pour nos organisations de fin de saison.

Le planning approximatif de l'Equipe Technique Régionale, il serait sympa que début octobre nous connaissions les dates définitives des rassemblements notamment la date du TIC U12 de fin de saison.

L'arbitrage « club » où nous constatons quelques abus sur la distribution « généreuse » de fautes techniques

Officier pour son club mérite de la considération, mais il serait bien de respecter les règles de la déontologie de l'arbitrage - La neutralité a du bon, elle évite les ennuis !

Un autre point noir, l'organisation des manifestations où nous constatons que si nous ne mettons pas une désignation d'office nous ne trouvons aucun volontaire, pardon petite rectification, nous avons des volontaires mais toujours les mêmes.

Il est vrai que la COVID a fait du mal, avant l'état d'urgence nous n'avions aucun souci vous étiez généralement tous sur une dynamique positive. Depuis le retour à la normale, vous êtes pour une grande majorité d'entre vous sur la politique de « l'attente » avec pour devise « Pas nous pas nous, place aux autres ».

Seulement avec une grosse douzaine de clubs qui sont dans « l'attente » nous n'allons pas faire grand-chose et malheureusement pour vous nous avons des obligations fédérales et nous devons les respecter car le montant de notre subvention ANS dépend des actions que nous menons. Pour la subvention 2023, nous sommes déjà dans le dur car cette saison chaque Comité avait l'obligation d'organiser un tournoi 3x3 open plus access malgré plusieurs appels le constat est simple : Un fiasco total !

Mais le plus navrant, réside dans le fait que depuis fin mai nous voyons apparaître sur les réseaux sociaux des organisations de tournois 3x3 - Pas désespérant mais presque !

Le choix des dates, là aussi un grand moment, il y a quelques saisons des organisations sur un week-end férié ne dérangeaient personne, maintenant nous devons nous battre pour vous faire comprendre que le calendrier sportif n'est pas extensible et que nous devons faire notre maximum pour ne pas court-circuiter les divers championnats ou phases finales et ainsi notre choix se limite aux week-ends libres c'est-à-dire les fériés.

Nous sommes conscients qu'organiser une manifestation demande de l'investissement de la part du club support mais dans 100% des cas cet investissement humain sera récompensé par un résultat financier non négligeable, en gros une organisation de la fête du minibasket permettra un apport dans les caisses du club d'environ 2 500 à 4 000 €.

Pour les finales de la Coupe d'Allier la manne financière dépendra des équipes qualifiées avec venue ou non des supporters.

Pour les finales 3x3, nous devons absolument regrouper les jeunes et les seniors sur la même date et le même site, financièrement l'affaire sera plus rentable pour le club support car une finale seniors 3x3 seule ne gonflera pas la tirelire du trésorier local, il y a belle lurette que sur cette catégorie les parents ne suivent plus leur progéniture.

A vous de voir !

Le challenge benjamins est en perte de vitesse, la faute à qui ?

A quelques éducateurs, car mettre en place cette action « Fédérale » perturbe fortement le programme de leurs entraînements, alors qu'il suffirait de prévoir sur les vacances de la Toussaint un créneau pour travailler les ateliers et un autre pour faire passer les épreuves.

Cette remarque est également valable pour le challenge U11 mais là vous pouvez attendre les vacances de février pour l'organiser.

Pour un grand nombre d'entre vous, il devient nécessaire de rappeler à vos éducateurs le message suivant « Le dirigeant dirige et l'entraîneur entraîne » et non « L'entraîneur dirige et entraîne ».

Pour clore le chapitre des points négatifs, nous aborderons brièvement le sujet de la discipline.

Il est inutile de faire le procès de Pierre, Paul, Jacques, le rapport de Michel CONTAMINE est assez explicite 163 fautes techniques ou disqualifiantes sans rapport, 8 dossiers disciplinaires où des clubs du département sont impliqués (Attention être impliqué ne veut pas dire être fautif) pour résumé, La cata !

Nous aborderons le sujet plus longuement sur les réunions secteurs de début de saison.

### Le sportif au niveau national, régional et interdépartemental.

En PRO B La JA VCM termine 8<sup>ème</sup> de la phase régulière et chute en 1/4 des play-offs

Perd en 64<sup>ème</sup> de finale de la Coupe de France

Espoirs PROB JA VCM Elimination en 8<sup>ème</sup> de finale du championnat

U18M CF groupe B La JA VCM termine à la 4<sup>ème</sup> place de sa poule

### SENIORS AURA

PNM	RM2	RM3
Maintien pour le SCA Cusset 1 JA Vichy 1 descente en RM2	Maintien pour le BC Gannat 1 JA Vichy 2 descente en RM3	Maintien pour IE CTC Bour. Moulins Maintien pour Creuzier BB 1 Descente en PRM SCA Cusset 2 Descente en PRM Bellerive BC 1

RF2	RF3
Maintien pour la JA Vichy 1	Maintien pour IE CTC Bourbonnais Yzeure Maintien pour le BC Gannat 1 Descente en PRF pour l'AS Dompierre Beaulon

### JEUNES AURA

U13M	U15M	U17M
R1	R1	R1
R2	R2	R2
BC Gannat	JA Vichy 1	JA Vichy 1
R3	R3	R3
JA Vichy 1		
U13F	U15F	U18F
R1	R1	R1
R2	R2	R2
JA Vichy 1 (Vice-Championne)		
R3	R3	R3
	JA Vichy 1	SCA Cusset

### JEUNES IDEP

U13M	U15M	U17M
ID1	ID1	ID1
	SCA Cusset (Vice-champion) JA Vichy 2 CTC Bourbonnais	Stade Montluçon 1 JA Vichy 2
ID2	ID2	ID2
SCA Cusset (Champion) Bourbon SB CTC Bourbonnais	Bourbon SB 1 (Vice-champion) SBC Désertines Stade Montluçon	CTC Bourbonnais (Champion) BC Gannat (Vice-champion)
ID3	ID3	ID3
Bellerive BC BC Gannat 2 BC Varennes Std Montluçon CTC Bourbonnais 2	SBC Désertines JA Vichy 2 SC St Pourçain BC St Yorre (FG)	SCA Cusset (Champion) Bellerive BC BC Varennes Stade Montluçon 2 AS Dompierre Beaulon

U13F		U15F		U18F	
ID1		ID1		ID1	
BC Gannat		AS Dompierre Beaulon (Champion) SCA Cusset		SBC Désertines (Vice-Championne) CTC Bourbonnais	
ID2		ID2		ID2	
SCA Cusset SBC Désertines AS Dompierre Beaulon		CTC Bourbonnais JA Vichy 2 Stade Montluçon			
ID3		ID3		ID3	
CTC Bourbonnais Doyet BC BC Lapalisse BC Varennes Bourbon SB Ent Montluçon Vaux		SC St Pourçain Bellerive BC BC Varennes		AS Dompierre Beaulon	

### Pour résumé

#### Jeunes AURA

U13F R2 Vice-championne JA Vichy 1

#### Jeunes IDEP

4 équipes championnes

U15F ID1 AS Dompierre Beaulon

U13M ID2 SCA Cusset

U17M ID2 CTC du Bourbonnais

U17M ID3 SCA Cusset

4 équipes vice-championnes

U18F ID1 SBC Désertines

U15M ID1 SCA Cusset

U15M ID2 Bourbon SB

U17M ID2 BC Gannat

Nos félicitations aux champions / championnes et vice-champions / Championnes

### Synthèse des engagements jeunes

#### AURA 7 équipes (4 masculines et 3 féminines)

U13M R1 : Néant R2 : 1 équipe R3 : 1 équipe

U15M R1 : Néant R2 : 1 équipe R3 : Néant

U17M R1 : Néant R2 : 1 équipe R3 : Néant

U13F R1 : Néant R2 : 1 équipe R3 : Néant

U15F R1 : Néant R2 : Néant R3 : 1 équipe

U18F R1 : Néant R2 : Néant R3 : 1 équipe

TOTAL 0 4 3

#### IDEP 56 équipes (35 masculines et 21 féminines)

U13M ID1 : Néant ID2 : 3 équipes ID3 : 9 équipes

U15M ID1 : 3 équipes ID2 : 3 équipes ID3 : 6 équipes

U17M ID1 : 2 équipes ID2 : 2 équipes ID3 : 7 équipes

U13F ID1 : 1 équipe ID2 : 3 équipes ID3 : 6 équipes

U15F ID1 : 2 équipes ID2 : 3 équipes ID3 : 3 équipes

U18F ID1 : 2 équipes ID2 : Néant ID3 : 1 équipe

TOTAL 10 14 32

### Bilan général seniors et jeunes

Pour les seniors Avec 7 maintiens et 5 descentes dont 3 retours dans les championnats Départementaux nous dirons petite saison à oublier très vite.

Chez les jeunes

Ce ne fut pas un grand millésime nous avons connu mieux. Diminution des équipes dans le championnats AURA 7 cette saison contre 9 la saison dernière à l'inverse augmentation en IDEP avec 56 équipes contre 41 la saison dernière. Un seul souci en U18F avec un total de 4 équipes. Nous aborderons les prochains championnats dans le fil rouge de notre AG.

## Divers

Lors de notre dernier Comité Directeur nous avons effectué la mise à jour des règlements sportifs (Type et particulier).

Nous avons reçu dernièrement le détail du montant à rembourser pour les nouveaux adhérents actifs U19 à seniors (Dirigeants), pour les clubs bénéficiaires nous vous ferons parvenir prochainement le détail de votre avoir. Reconduction de la formule pour 2023/2024 (La FFBB envisage de passer le droit à 15 nouveaux membres).

L'opération Pass'sport est renouvelée.

Nous vous rappelons que vous pouvez procéder à votre réa filiation jusqu'au 30 juin via FBI (onglet organismes – Moyen de paiement : virement), à ce jour 9 clubs ont réalisé la procédure.

N'oubliez pas de cocher la case « Contrat d'engagement républicain » (CER).

Pour les éventuels retardataires, à partir du 01 juillet votre réa filiation s'effectuera « à l'ancienne » directement auprès du Comité, suivant la méthode « papier ».

## Les dates importantes de la saison prochaine

Lundi 28 août	Réunion clubs secteur Moulinois	Organisation SC St Pourçain
Mercredi 30 août	Réunion clubs secteur Montluçonnais	Organisation Stade Montluçon
Vendredi 01 sept	Réunion clubs secteur Vichyssois	Organisation BC Lapalisse

Dimanche 17 septembre	Recyclage CDO et Technique au CREPS Vichy
Brassage jeunes	23/24 septembre jusqu'au 14/15 octobre
Championnats seniors	1 <sup>re</sup> journée 30 sept / 01 octobre

### Réunions secteur janvier 2024

Lundi 08 janvier	Réunion clubs secteur Montluçonnais	Organisation BE Commeny
Mercredi 10 janvier	Réunion clubs secteur Vichyssois	Organisation Bellerive BC
Lundi 15 janvier	Réunion clubs secteur Moulinois	Organisation BC Varennes

Assemblée générale électorale Comité	samedi 22 juin	Organisation SBC Désertines
Assemblée générale électorale Ligue	samedi 29 juin	Lieu ??

Pour conclure cette Assemblée Générale, nous tenons à remercier :

- L'Etat et le Conseil Départemental pour les aides financières apportées.
- La FFBB pour la grande disponibilité de ses élus et salariés.
- Les élus et salariés de la Ligue Régionale avec grand merci à Marie Pierre CHAPELLON pour sa présence lors de nos divers Comités Directeurs.
- Aux membres de notre Comité Directeur ainsi qu'à notre Conseiller Territorial et nos intervenants pour l'excellent travail réalisé
- A notre Trésorier Général, qui fait un maximum de travail dans un minimum de temps afin de nous fournir dans les délais les documents financiers de la saison.
- Pour terminer, Mesdames – Messieurs, comme chaque année notre plus grand merci revient à vous et vos licenciés qui faites vivre notre basket départemental.

Nous vous souhaitons des belles vacances.

**Présentation annuelle des comptes**

Rappel saison N-1	Charges 170 586	Produits 145 176	<b>Insuffisance 25 410</b>
Saison 22/23	Charges 187 867	Produits 200 018	<b>Excédent : 12 151</b>

Répartition des charges		Répartition des produits	
Achats	5 726	Subventions	16 154
Services extérieurs	5 319	Autres produits de gestion	173 542
Autres services extérieurs	8 668	Produits financiers	1 184
Impôts et taxes	468	Produits exceptionnels	99
Charges de personnel	46 368	Transfert de charges	9 039
Charges de gestion sportive	112 580		
Charges exceptionnelles	7 805		
Dotation aux amortissements	933		
<b>Sous-total charges</b>	<b>187 867</b>	<b>Sous-total produits</b>	<b>200 018</b>
<b>Excédent</b>	<b>12 151</b>		
<b>TOTAL DES CHARGES</b>	<b>200 018</b>	<b>TOTAL DES PRODUITS</b>	<b>200 018</b>

Cela fait bien longtemps que les comptes du comité n'avaient pas dégagé un excédent. La série noire s'arrête avec un bénéfice de 12 151 €. Ces bons résultats sont dus principalement à :

- L'augmentation du nombre de licenciés et donc des recettes licences à la hausse bien que compensé par des dépenses en hausse aussi ;
- L'oubli de la comptabilisation des engagements jeunes au CD 63 sur l'exercice précédent pour un montant de 3 150 €. Nous avons cette année l'équivalent de deux saisons en produits.

La saison dernière, nous avons des charges pour un montant de 170 586 contre 187 867 cette année soit une augmentation de 17 281 (10%) dont 11 605 € lié à l'augmentation des licences et 7 805 € de charges exceptionnelles (régularisation des exercices précédents). Quant aux recettes, elles s'élèvent cette année à 200 018€ contre 145 176 € en 2022 soit une augmentation de 54 843 €. L'augmentation du nombre de licenciés explique en grande partie cette hausse (+ 48 112€). Le montant des licences n'est pas la seule source d'augmentation, nous avons aussi toutes les recettes liées au jeu : formation, inscription aux championnats..., mais aussi les pénalités financières pour fautes techniques. Le trésorier est ravi, le citoyen est chafouin.

**Bilan**

A l'arrêt de comptes, l'actif courant fait ressortir un attendu clients de 14 652 €.

Les fonds du Comité (Banque et livret) s'élèvent à 160 875 €.

Nos dettes fournisseurs sont de 26 037 € et celles auprès des organismes sociaux de 1 646 €, le total du bilan étant de 177 410 €

Notre Comité dispose d'une aisance financière correcte avec en gros une saison sportive d'avance.

**Vérification de la comptabilité**

Mme Milet et Mme Prunier ont procédé à la vérification de notre comptabilité en effectuant les contrôles suivants :

- Contrôle des recettes et dépenses selon les pièces justificatives
- Contrôle des documents bancaires
- Contrôle du bilan et du compte de résultat

Chacune a déclaré n'avoir décelé aucune anomalie et constaté que les documents comptables sont enregistrés selon les règles préconisés.

### Dispositions financières 2023 – 2024

Adoptées lors du Comité Directeur du 26 mai 2023 et diffusées par la suite.

L'augmentation des licences (socle et extensions) provient uniquement de l'augmentation fédérale (explications formulées dans un argumentaire transmis avec les dispositions financières)

Aucune augmentation au niveau des mutations, T et affiliations

Au niveau des engagements dans les compétitions aucune augmentation pour les seniors et minibasket création d'un barème pour les catégories jeunes.

Création d'un barème commun ligue AURA et Comités AURA concernant les pénalités financières pour les fautes techniques et les dossiers disciplinaires. A vous de prévenir vos clients habituels car il pique un peu les yeux.

### Budget prévisionnel 2023 – 2024

Répartition des charges		Répartition des produits	
Achats	5 500	Subventions	10 000
Services extérieurs	6 000	Autres produits de gestion	167 750
Autres services extérieurs	8 800	Produits financiers	1 000
Impôts et taxes	500	Produits exceptionnels	
Charges de personnel	47 000	Transfert de charges	
Charges de gestion sportive	110 000		
Charges exceptionnelles			
Dotations aux amortissements	950		
<b>Sous-total charges</b>	<b>178 750</b>	<b>Sous-total produits</b>	<b>178 750</b>
<b>TOTAL DES CHARGES</b>	<b>178 750</b>	<b>TOTAL DES PRODUITS</b>	<b>178 750</b>

Pour le budget 2023/24, nous avons baissé nos charges de 9 118 € par rapport au réalisé 2022/23 (soit 5%), diminution uniquement sur les charges exceptionnelles.

Nous baissions nos produits de 21 269€ pour les amener à un montant de 178 750 €. Nous sommes prudents sur les subventions (-6 000€) et les autres produits de gestion (dont les licences) avec une baisse de 5 792 €. Nous maintenons les produits financiers à 1 000 € et n'avons rien prévu sur les produits exceptionnels et les transferts de charges.